
职工服务热线问答12351
政策咨询

答： 在三级服务体系平台中
工会列表那里修改就可以了。

法律咨询
答：是的。

生活服务
答： 建议职工到北京银行

查 询 余 额 ， 如 果 符 合 条 件 没
有收到钱可以拨打 83570032核
实 。

互助保障
答： 京卡·互助服务卡和医

保存折没有关系， 钱打到京卡·
互助服务卡里， 建议职工与单位
工会了解卡片去向。

回答昨日本版提问

本报讯 （通讯员 乔英杰 刘
波 夏庆艳 ） 员工生病了有病号
饭， 家属来了有探亲饭， 员工加
班有加班饭， 员工过生日有生日
饭。 这是中铁二十二局集团五公
司茅台项目部发挥工会组织职工
之家职能， 人性化关怀员工的具
体体现。 这项举措也切实让员工
体会到了 “家” 的温馨。

近日， 刚刚过完生日的韩志

敬、 蔺哲、 王希三位员工至今对
自己的生日记忆犹新 。 韩志敬
说： “伴随着100多名同事一齐
唱响的生日歌， 我们三个人双手
合十 ， 默默地许下了自己的心
愿， 与同事一起分享项目工会为
我们准备的生日蛋糕， 太令人难
忘了！”

像韩志敬一样被感动的还有
来项目探亲的家属们。 由于茅台

项目工期紧， 任务重， 员工们一
年半载也回不了一趟家， 为了能
让员工安心工作， 由项目工会组
织出面邀请员工家属、 子女到项
目做客探亲， 并派专人负责接送
及安排吃、 住、 行。

今年7月份， 项目部迎来了
第一批探亲人员。 在专门为家属
们准备的探亲宴上， 项目书记 、
工会主席李勇亲自为家属们一一

斟上酒， 并感慨道： “项目部的
条件虽然很艰苦， 但是兄弟姐妹
们丝毫不计较， 这都得感谢你们
这些贤内助对我们工作的理解和
支持， 我代表项目部全体职工谢
谢你们！” 试验室主任吕云峰的
家属感慨地说道： “我们带着孩
子来探亲， 没有想到项目部的领
导们这么重视， 吃住都安排的很
好， 这个大家庭真的很温馨！”

在做好 “四种饭菜 ” 的同
时， 项目部还在日常伙食上下了
许多功夫，做了许多改进，增加菜
品，变换花样，用项目经理冯文宇
的话说就是：“伙食不好， 就会影
响心情， 影响身体， 就会直接影
响工作， 队伍的整体战斗力就会
下降。 我们花点小钱儿改善员工
生活， 换来了员工的勤奋扎实工
作， 这点钱花得很值！”
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做做好好四四种种饭饭菜菜让让职职工工品品出出““家家””味味
中铁二十二局五公司茅台项目部甘当职工好后勤

本报讯 （记者 马超 ） 企业
议事会成平谷区村 （社区） 工会
联合会谈薪平台， 这是记者昨天
从平谷区工资集体协商指导小组
了解到的。

企业议事会是平谷区村工会
联合会今年5月以来适应小微企
业谈薪而发展的。 据区工资集体
协商指导小组组长张玉刚介绍，
截至现在全区建立村联合工会
185家 ， 覆盖小微企业 4398家 ，
拥有职工8600名。 这些小微企业
量大、 分散、 行多、 面广， 如何

推进小微企业工资集体协商？ 区
总工会专题研究部署， 要求各村
联合工会普遍建立区域企业议事
会制度 ， 将议事会作为协商平
台， 开展工资集体协商。

平谷区的企业议事会由各小
微企业选出职工代表参加。 协商
前， 村联合工会走访企业征求意
见。 议事会上， 村联合工会向企
业和职工讲法律、 讲政策， 企业
方介绍经营情况， 职工代表提出
增长工资要求， 通过协商达成一
致意见。

到目前为止， 全区有大部分
村联合工会召开了区域企业议事
会。 企业方、 职工方就区域最低
工资标准、 工资支付保障、 工资
调整幅度等进行了协商， 分别签
订了区域性集体合同和工资协
议， 覆盖小微企业3000余家。

“工资协商会开得好 ， 让我
们在工资问题上心里有谱了， 职
工代表反映， 如今有了集体合同
和工资协议， 让我们在家门口干
心里更踏实了。” 企业主王玉琦
说。

职工签名
誓保质量

延庆森林消防员聆听公益讲堂
本报讯 （记者 马超 ） “聆

听了专家的讲座， 我对灭火的专
业知识又提升了。” 近日， 延庆
县总工会联合县园林绿化局共同
举办森林消防专业培训公益大讲
堂， 3批次542名森林消防队员聆
听了讲座。

当天， 公益大讲堂聘请了国
家森林防火专家朴金波教授前来
主讲， 朴金波讲授了 “林火基础
理论、 扑救林火基本战术、 森林
扑火现场指挥与安全避险； 森林
扑火典型案例与经验教训； 森林
消防机具、 器材的正确使用等专

业技能知识”。
县总工会相关负责人表示，

“送教上门 ” 方便了职工学习 。
今后将力争把首都职工素质建设
工程办成推进延庆县经济发展和
社会进步的精品工程， 办成职工
受益、 群众欢迎的民心工程。

昨天， 中建二局烟台万达项目举办质量月宣誓签名活动。 项目要
求把质量月活动同 《质量发展纲要》、 服务现场、 质量主体责任结合，
发挥职工的质量主体作用， 推动各层次职工开展丰富多彩的质量活
动， 建设精品工程。 本报记者 马超 通讯员 王鹏 摄影报道

非公企业工会“号脉”工作创新
本报讯 （首席记者 阎义）

连日来， 门头沟区总工会邀请非
公企业工会对区工会创新工作进
行号脉 。 区总工会主席任继明
说： “区总工会要为各级工会和
企业服务， 企业经营中有困难，
可由工会出面， 帮助协调解决。”

为更好的服务企业和职工 ，
落实党的群众性路线教育实践活
动。 门头沟区总工会就如何创新
非公企业工会工作分批组织所属
50余个非公企业工会进行了研

讨。
在研讨中， 区总工会讲解了

工会对促进企业发展的作用， 介
绍了工会各项服务项目和区为民
服务信息平台服务项目等。 非公
企业工会从不同方面、 不同角度
谈了对工会工作的感受， 工会工
作需要改进的地方， 及企业的发
展、 职工的需求。

一家非公企业工会干部说 ：
“这是搭建起了非公企业与区总
工会之间沟通交流展示的平台。

让我们感受到了工会组织的关怀
和温暖， 希望以后要多搞这样的
活动。”

任继明表示， 各级工会要充
分利用好门头沟区为民服务信息
平台61696156热线， 为职工会员
解决生活和工作中遇到的困难问
题。 下一步， 区总工会将继续开
展小规模的企业工会座谈会， 听
取基层工会组织和职工的需求，
以改进工会的工作方式方法， 更
好的为职工会员服务。

企业议事会成村工会谈薪平台

昌平应届毕业生就业率达85%
本报讯 （通讯员 王淑凤 ）

笔者昨天获悉 ， 截至目前昌平
2458名本地生源应届毕业生中，
2127人已成功就业 ， 就业率达
85.6%。

为掌握毕业生和用人单位信
息， 区人力社保局建立毕业生信
息库和用人单位岗位两个数据
库，开展“一对一”服务，高校毕业
生招聘月活动也在陆续开展。 招
聘现场实名登记窗口针对每个求
职者推荐相应岗位， 已有161家

用人单位提供625个岗位， 305名
求职者与企业达成就业意向。

此外， 昌平区人力社保局还
选取7家培训机构对离校未就业
大学生进行免费培训， 重点开展
订单式培训、 定向培训、 定岗培
训、 高技能培训， 做到 “报名一
人、 培训一人”。 为让未就业大
学生积累工作经验， 昌平已建立
5家市级毕业生就业见习基地 ，
包括北京市三一重机有限公司、
北汽福田汽车股份有限公司等。

北邮中心局百余职工跳广场舞
本报讯 （通 讯 员 甄 颖 ）

“每天我们都自发地组织跳舞娱
乐， 既锻炼了身体， 又放松了心
情。” 昨天， 北京邮区中心局职
工张迪说。 中午， 伴随着欢快的
音乐， 身着各色工作服的职工踏
着欢快的节奏跳起了广场舞。

在中心局共跳广场舞活动
中， 最初参加统一学习的职工们
经常在职工之家表演各类民族舞
蹈、 健身操和广场舞等节目。 随

着活动的深入开展， 更多职工被
他们认真的态度、 高昂的热情和
那股健康向上、 充满朝气的气氛
所感染 ， 从驻足观看到跃跃欲
试， 投入到激情四溢、 多元化的
广场文化活动中。

中心局广场舞活动随着社会
广场舞的流行在职工中推广开
来， 如今已成职工业余生活中一
道亮丽的风景线， 成为职工休闲
娱乐的活动。

门头沟区总工会邀企业工会干部围绕服务开座谈


